

Mgr Guichard, le vicaire apostolique actuel, a la consolation de voir son petit séminaire de Loutchong-koan prospérer d'une façon remarquable sous l'habile direction d'un Lyonnais, M. Chafanjon. Les élèves parlent le français et ne le cèdent en rien pour la piété à leurs condisciples d'Europe. Nous comptons déjà 6 prêtres indigènes, 87 catéchistes, 132 écoles avec 2587 élèves.

En terminant, je recommande notre pauvre mission à tous les lecteurs du Bulletin. Qu'ils prient le Dieu de miséricorde de toucher enfin le cœur de ces pauvres infidèles ! La prière pour les missions est aussi efficace que les plus abondantes aumônes.

MAURICE.—La *Croix* de l'île Maurice nous apporte cette statistique :

Ecoles primaires.—Il y a eu, en 1898, 18,873 élèves inscrits, savoir 9,826 dans les écoles du Gouvernement, 6,674 dans les écoles catholiques, 2,017 dans les écoles anglicanes, 203 dans les écoles presbytériennes et 153 dans une école mahométane.

Il y avait, à la fin de l'année, dans les écoles du Gouvernement : 6,851 catholiques, 272 anglicans, 151 autres chrétiens, 859 mahométans et 1770 hindous ; dans les écoles catholiques : 5,919 catholiques, 35 protestants, 243 mahométans, 567 hindous ; dans les écoles anglicanes : 482 catholiques, 256 anglicans, 1 autre protestant, 296 mahométans, 896 hindous ; dans les écoles presbytériennes : 98 catholiques, 13 anglicans, 82 autres chrétiens, 12 mahométans, 13 hindous ; dans l'école mahométane : 27 catholiques, 5 anglicans, 43 mahométans, 76 hindous.

La somme de Rs 261,413 a été dépensée à part les frais d'administration, l'entretien des bâtiments, les Bourses, les livres, fournitures scolaires, etc. Le coût, par élève, est, dans les écoles du Gouvernement, de Rs 16,14 ; dans les écoles subventionnées, de Rs 11,38.

La proportion du nombre des élèves qui ont passé les examens, relativement au nombre inscrit, a été : dans les écoles du Gouvernement, de 1er degré, non soumises au *result system*, 39 0/0 ; dans celles soumises à ce système, 46 ; dans les écoles de second degré, 37 ; dans les écoles de demi-temps, 31 ; dans les écoles catholiques, 37 ; dans les écoles anglicanes, 47 ; dans les écoles presbytériennes, 46 ; et dans l'école mahométane, 49 0/0. La moyenne générale est de 40,52 pour les écoles officielles et 39,31 0/0 pour les écoles assistées.

—Dans l'un de ses derniers numéros, la *Croix* de Maurice, faisant allusion, évidemment, à des projets que nous avons déjà exposés, dit mélancoliquement :

Elle se pose aussi pour nous, cette question des droits de la famille et de l'Eglise dans l'Enseignement, non sans doute dans